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近两年来袁校园欺凌事件屡屡见诸报端遥
校园欺凌事件的发生也暴露出社会各方对青
少年身心健康教育方面的漏洞遥 民进中央敏
锐地关注到了校园欺凌现象袁 并建议建立具
有可操作性的校园欺凌处理办法袁 明晰学校
和教师的反欺凌责任袁给予学校适当惩戒权遥
此外袁不少政协委员也非常关注校园欺凌袁并
纷纷建言献策遥

时下袁校园欺凌面临的最大尴尬是院欺凌
形式是五花八门的袁 治理方式却是手段有限
的曰欺凌伤害事件触目惊心袁惩戒程序却大多

比较温柔遥
2016 年联合国儿童基金会发布了校园

欺凌报告袁 其中收录了 18个国家 10万年轻
人的数据袁 显示全球学生中 25%的人曾经历
过欺凌遥中国青少年研究中心一项针对 10个
省市中小学生的抽样调查显示袁32.5豫的人偶
尔被欺负袁6.1豫的人经常被高年级同学欺负遥
在最高检报告中提到袁2016年以来袁 共起诉
侵害在校学生的暴力犯罪 1万余人遥 冰冷的
数字背后袁是受害者千疮百孔的人生遥

今年的全国两会上袁 不出意外的是袁叶未

成年人保护法曳的修订或会成为热点之一院因
修订草案会涉及校园欺凌问题袁 公众自然寄
望借此推进反校园欺凌立法工作遥不过袁徒法
难以自行袁 仅仅靠法律底线的事后责罚来唤
醒校园法治的澄明袁显然不太乐观遥除了探讨
校园安保的执法权之外袁最关键的袁还是推动
合法惩戒权早日回归校园遥

野惩戒权回校冶袁什么时候都为时不晚遥尊
师重教尧立德树人袁不妨从赋予学校合法惩戒
权开始遥

渊邓海建冤
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全国两会一开幕袁野部长通道冶 就再次聚
焦了八方目光遥各位部长也野不负众望冶袁对老
百姓关心的衣食住行等问题袁作出了野给力冶
的回应要要要国家医保局局长承诺袁 要让更多
救命救急的好药进入医保曰 中国民航局局长
表示袁要推出 12326民航服务监督电话曰国家
国际发展合作署署长则说袁 对外援助会精打
细算袁确保花好每一分钱遥

部长们很诚恳袁社会各界也给予了好评遥
今年野部长通道冶的承诺能否真正兑现袁不妨
看看去年两会时部长们的承诺落实情况遥 盘
点一下就可知院 去年国家税务总局局长说要
把减税野大礼包冶不折不扣送到每家每户每一
人手中曰今年纳税人在野个人所得税冶APP上
填好信息袁就能得到六项专项附加扣除信息遥
工信部部长承诺到 2018年年底之前移动网

络流量资费要比 2017年下降 30%以上曰去年
我国全面取消手机流量野漫游冶费遥 住建部部
长去年表示要继续加快推进棚户区改造尧大
力推进公租房建设曰2018年 1月至 11月全国
棚改开工 616万套袁 更多人被纳入公租房保
障范围噎噎

不搞野走秀冶袁不开野空头支票冶袁答应给群
众的野好处冶袁都真正给到群众手上曰代表委员

提出的意见建议袁都认真对待和解决遥用硬核
举措兑现承诺袁 解决老百姓最关心最直接最
现实的利益问题袁 把人民作为一切工作的出
发点和落脚点遥也正因此袁野部长通道冶才年年
魅力不减遥

春光宝贵袁知重负重袁行动起来才是对党
和人民最好的答复遥

渊张琰冤

给群众的承诺 用实践来兑现

综合施策
加强未成年人网络保护

作为第十二届尧第十三届全国人大代
表袁马化腾算得上是一位野高产冶代表遥 今
年袁他带来 7份建议袁其中一份是叶关于多
措并举加强未成年人网络保护的建议曳遥
这是马化腾连续三年为未成年人保护话
题建言遥

加强未成年人网络保护袁是家长和社
会的普遍关切遥互联网的确给人带来了便
利袁但是诸如色情尧低俗尧赌博等不良信息
的泛滥也是事实袁 其中尤以网络游戏的
野侵夺冶 令人担忧遥 网络游戏不比寻常事
物袁它固然不是洪水猛兽袁但容易令人成
瘾袁也潜移默化地野涵化冶和野同化冶青少
年遥 2018年世界卫生组织更新叶国际疾病
分类曳袁专门为野游戏成瘾冶设立条目袁让人
们更清醒地认识到网络游戏的利弊遥 因
此袁正确引导和保护未成年人袁关系到千
万家庭的幸福和整个社会的稳定遥
网络游戏防沉迷袁一个直接有效的路

径是让企业承担起社会责任袁如设置野一
键禁玩冶及野限额消费冶等功能遥 但也要看
到袁网络游戏具有复杂性袁一方面袁有的企
业为了抢夺市场袁本身不具备上线防沉迷
系统的自觉性袁甚至有意打野擦边球冶引诱
未成年人曰另一方面袁防沉迷系统发挥作
用有限袁就像此前的野实名制冶一样袁许多
儿童拿成年人身份证注册登录袁轻松绕过
野防火墙冶遥

可见袁呼吁游戏公司加码自身责任虽
然可行袁但只能作为野综合施策尧社会共
治冶的一部分遥 从马化腾连续三年的建议
来看袁他对保护未成年人话题的思考是有
系统性的遥2017年他提出加强未成年人健
康上网保护体系建设袁 认为需要家长尧学
校尧相关部门和互联网企业共同行动遥 其
中袁家长作为未成年人健康成长的首要责
任人袁应该切实履行对未成年人上网的教
育尧引导尧监督等方面的责任和义务曰学校
方面应该加强网络媒介素养教育袁提升青
少年网络辨别能力遥 特别需要强调的是袁
主管部门应该要有更大作为遥 在此之前袁
主管部门主要采用野游戏版号冶的方式进
行监管袁但一个企业究竟该生产什么样的
游戏袁面对什么样的群体袁应该有什么样
的内容袁并无明确规定遥此外袁从保障未成
年人权益和健康成长视角出发袁主管部门
应主动为之袁 推动科学立法和政策引导遥
这有利于明确家庭尧学校尧企业尧社会组织
等各方责任袁有利于重拳打击各类未成年
人网络犯罪袁清理对未成年人不适宜的违
法不良信息袁维护清朗的网络空间遥

渊扶青冤

“惩戒权回校”什么时候都不晚

今年两会的首场野部长通道冶袁国家医疗
保障局局长胡静林表示袁17种抗癌药降价纳
入医保袁平均降幅是 56.7%遥 到 2018年底袁一
个多月时间袁报销人数达到 4.5万袁报销金额
2.6亿遥今年 1月袁仅北京尧上海尧广东三地袁报
销人数达到 1.2万人袁金额近 1亿袁分别是上
月的 2.4倍和 2.2倍遥

在医药领域袁 这种政策执行的高效率无
疑值得称许遥癌症患者袁每一天都在与时间赛
跑遥 一天尧一周尧一月袁都可能决定患者的生
死遥 所以袁抗癌药入医保袁理当争分夺秒遥 显
然袁医保部门正是这么做的袁以抗癌药医保准
入专项谈判为例袁仅仅花了 3个月袁就完成了
这一艰辛的工作袁 不但 17种抗癌药大幅降

价袁而且降价之后袁大部分抗癌药价格袁都低
于周边国家或地区市场价格袁 这一结果可谓
来之不易遥

当然袁抗癌药作为创新药袁价格本身十分
昂贵袁即便大幅降价袁也给医保报销带来很大
压力遥 为了确保癌症患者享受到的医保福利
不打折袁 国家医保局一方面明确谈判药品的
费用不占原来医保总额的预算袁 另一方面会
同卫健部门明确不得以药占比影响抗癌药的
使用遥 这种用野增量思维冶袁挖掘医保潜力袁做
大医保蛋糕的做法袁 拆除了抗癌药医保报销
的最后一道障碍遥

抗癌药一个月报销 2.6亿袁这仅仅是个
开始遥 可以想见袁随着抗癌药医保报销力度
的不断加大袁 随着更多抗癌药被纳入到医
保报销范畴袁高价抗癌药之痛袁将逐渐走入
历史袁这是癌症患者及其家庭之福遥 固然袁
抗癌药也必然带来医保支付压力的增加袁
从而倒逼国家追加医保的投入袁 但这是保
障国民生命安全与尊严必须付出的代价遥
继续绷紧政策落实的紧迫意识袁 让抗癌药
的降价和普及与生命赛跑袁 期待医保部门
再接再厉遥

渊国华冤

抗癌药一个月报销 2.6亿元 减轻癌症患者负担

近日袁 各地老年大学纷纷迎来春季招生
报名遥与往年一样袁老年大学野入学难冶再次成
为媒体关注的焦点院 哈尔滨老年人大学部分
热门课程野秒光冶曰德州市老年大学门前排起
的野长龙冶中袁有人凌晨 4点就过来排队噎噎
热火朝天的报名现场袁 很多老年人独自前来
报名袁但也不乏子女陪同父母前来袁甚至还有
高龄老人替有事无法前来的退休子女跑腿遥

比起适龄儿童野入学难冶袁老年人想要
进入老年大学继续学习无疑更难袁因为野僧多
粥少冶的矛盾更为突出遥 资料显示袁国内面向
老年人的教育机构已经超过 7万所袁 有 800
万老年人正在进行学习遥与此相对应的是袁国
内 60岁以上老年人已达 2.4亿人袁约占全国
人口数量的 17%遥两相对比可以得知袁在相关
教育机构学习的老年人袁 仅占老年人口数量
的 3%袁老年大学野入学难冶由此可见一斑遥

老年大学普遍收费不高袁 鲜明的公益
性是老年大学备受欢迎的主要原因遥 从扩大

老年人野入学率冶的角度打量袁老年大学应该
设置一定的毕业年限袁 但从实际操作层面却
很难付诸实践袁 一方面是因为能够满足老年
人精神文化需求的场所还太少袁 另一方面是
因为相当一部分老年大学都是企事业单位自
主开设遥 郑州那位野永不毕业冶的老年人即为
其中一例遥野入学难冶与野不愿毕业冶并存袁对于
普通老年人来说袁 想要入读老年大学实属不
易袁想要挑选心仪的课程更是难上加难遥

野人过四十不学艺冶早已成为历史袁野活
到老学到老冶是当下老年人的普遍心态遥为了
满足老年教育需求袁今后 5年之内袁我国计划
将目前 3%的老年人学习人数提高到 20%袁由
此意味着袁至少有 5000多万老年人将在老年
大学或教育机构里学习遥实现这一目标袁不仅
关乎千万老年人的福祉袁 而且体现着文化养
老的政府责任遥 野鼓励社会力量参与老年教
育冶袁步子不妨再大一点遥

渊赵志疆冤

缓解老年大学压力还需社会化方案
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